

Universidad de Navojoa

Escuela de Teología

METODOS DE EVANGELISMO

Trabajo presentado en Cumplimiento parcial

de los requisitos de la materia

de Introducción a la

investigación.

Por:

Edgar Coutiño López

mayo de 2017

TABLA DE CONTENIDO

CAPÍTULO

1. INTRODUCCIÓN

Antecedentes.....	1
Declaración del problema.....	2
Propósito de la investigación.....	2
Importancia de la investigación.....	2
Limitaciones del estudio.....	2
Delimitaciones del estudio.....	2
Proceso de la investigación.....	3

2. MÉTODOS DE EVANGELISMO.....4

Qué es evangelismo	4
Importancia del evangelismo	6
Métodos de evangelismo	8

3 CONCLUSIÓN.....12

Bibliografía.....	13
-------------------	----

CAPÍTULO I

INTRODUCCIÓN

Antecedentes

La obra más elevada y más grandiosa jamás encomendada a los seres humanos es anunciar las buenas nuevas del evangelio. Jesús mismo nos dio el privilegio de proclamar las buenas nuevas por todo el mundo y a todo tipo de personas. Las buenas noticias que gracias a su sacrificio alcanzamos perdón de nuestros pecados y salvación. El aceptarle, él mismo nos capacita y transforma en miembros responsables que estén listos para encontrarse con él cuando vuelva. Obra de la cual incluso los ángeles quisieran ser partícipes.

Declaración del problema

Se menciona que una de las tareas principales de la iglesia, sino es que la principal, es evangelizar. Pero ¿qué es en realidad, porque se debe hacer y de qué manera se debe realizar? ¿De qué manera o que métodos seguir para realizar un evangelismo exitoso?

Propósito de la investigación

La siguiente investigación tiene como propósito conocer los distintos métodos de evangelismo.

Importancia de la investigación

No todos han escuchado las buenas nuevas del evangelio de Jesús, por lo que es importante encontrar un método exitoso para poder llegar a aquellas personas a las que aún no les ha llegado las buenas nuevas del evangelio, siendo de esta manera de gran aporte para la iglesia.

Limitaciones del estudio

Existe poco material reciente acerca del tema y otro tanto más se encuentra en inglés. Esto ha limitado la investigación.

Delimitaciones

Como el tema es muy amplio solo se delimitará a definir lo que es evangelismo y la importancia de evangelizar, y se mencionaran los distintos métodos de evangelismo acompañados de una breve descripción y procedimiento de dicho método y su análisis correspondiente para el avance de la obra del evangelismo.

Proceso de la investigación

Esta investigación se divide en tres capítulos. En el primer capítulo se describe una breve introducción, en el segundo capítulo se habla acerca de este tema y en el tercer capítulo se realiza un breve resumen, concluyendo con lo más importante.

CAPÍTULO II

METODOS DE EVANGELISMO

En este capítulo trataremos tres puntos importantes de los métodos de evangelismo.

Primero se definirá lo que es evangelismo en sí, posteriormente conoceremos la importancia del evangelismo para después poder conocer y analizarán distintos métodos de evangelismo.

Qué es evangelismo

En la Biblia no se encuentra la palabra evangelismo como tal, sino evangelio, que define como buenas nuevas: “Jesús recorría toda Galilea, enseñando en las sinagogas, anunciando las buenas nuevas del reino, y sanando toda enfermedad y dolencia entre la gente” (Mat. 4:23. NVI).

Pablo en su primera carta a los Corintios nos amplía el concepto de evangelismo: “Ahora, hermanos, quiero recordarles el evangelio que les prediqué, el mismo que recibieron y en el cual se mantienen firmes. Mediante este evangelio son salvos, si se aferran a la palabra que les prediqué. De otro modo, habrán creído en vano. Porque ante todo les transmití a ustedes lo que yo mismo recibí: que Cristo murió por nuestros pecados según las Escrituras, que fue sepultado, que resucitó al tercer día según las Escrituras” (1 Corintios 15:1-4. NVI).

El Diccionario bíblico adventista lo define como las buenas noticias de salvación por medio de Jesucristo, que es proclamado por los seguidores de Cristo. Buenas noticias de Cristo, buenas noticias de Dios, buenas noticias de la gracia de Dios, las cuales también nos concedió el privilegio de compartirlo con los demás.¹

Según el Diccionario de la Lengua Española evangelismo: La palabra evangelismo es una palabra compuesta por la raíz “evangelio” que según el Diccionario de la Lengua Española significa: proveniente del latín tardío *evangelium*, y este del griego εὐαγγέλιον euangélion; propiamente ‘buena nueva’.² Y el sufijo “ismo” que es un componente de palabra que, unido a sustantivos, indica doctrina, partido o sistema.³ Al unir el significado de estas dos palabras dan a entender “sistema o doctrina de las buenas nuevas.

Entonces según estos dos puntos de vista podemos concluir que evangelismo es proclamar las buenas nuevas doctrinas de salvación acerca de Cristo Jesús predicando, enseñando y atendiendo las necesidades de cada persona.

¹ *Diccionario Bíblico Adventista del séptimo día*, <http://www.iglesiaadventistaagape.org/documents/diccionario%20b%C3%ADblico%20adventista%20del%20s%C3%A9ptimo%20d%C3%ADa%20parte1.pdf>. (Buenos Aires, Argentina: ASOCIACIÓN CASA EDITORA SUDAMERICANA, 1978,) 885.

² Real Academia Española, *Diccionario de la lengua española*, <http://dle.rae.es/?id=H8e86e9>, (accesado el 24 de marzo de 2017).

³ THE FREE DICTIONARY, *Diccionario*, <http://es.thefreedictionary.com/-ismo>, (accesado el 1 de mayo de 2017).

Importancia del evangelismo

Una vez conocido lo que es evangelismo analizaremos la importancia del evangelismo, o porque evangelizar. El primero de ellos es la orden dada o, mejor dicho, quien da la orden.

Los once discípulos fueron a Galilea, a la montaña que Jesús les había indicado. Cuando lo vieron, lo adoraron; pero algunos dudaban. Jesús se acercó entonces a ellos y les dijo: —Se me ha dado toda autoridad en el cielo y en la tierra. Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo. (Mat. 28:16-20. NVI)

Russell Burrill deja ver en su libro *El Reavivamiento del discipulado* que, De acuerdo con el registro de Mateo, cuando Cristo concluyó su ministerio terrenal dejó a sus discípulos una comisión. En esta declaración Cristo establece el cimiento para lo que estaba por venir en los inicios de la iglesia primitiva. Desde entonces la gran comisión de Jesús es la razón de su existencia de la iglesia cristiana, la “Carta Magna”, nombrada así por la dimensión de la encomienda.⁴ “El alcance que le da a todo es impresionante. Toda autoridad, todas las naciones, en el nombre [del todo de Dios], todo lo que les he mandado, con ustedes todos los días”⁵.

La importancia del evangelismo según este texto recae en quien da la orden. La comisión es dada por aquel que recibió el derecho de gobernar tanto en el cielo como en la tierra. La indicación es

⁴ Russell Burrill, *Reavivamiento del Discipulado*. (Colombia: Asociación Publicadora Interamericana y Gema Editores, 2007), 13.

⁵ Citado por: Russell Burrill. Frederick Dale Bruner, Matthew, t. 2, *The Churchbook*, Matthew 13-28 (Dallas: Word, 1990), p. 1094.

ir a todas las naciones, o sea a todo el mundo, y evangelizarlos. Capacitarlos para que posteriormente alcancen a otros, en pocas palabras hacer discípulos.

La segunda de las importancias es la importancia del evangelio, el mensaje como tal, los efectos que causa el evangelismo.

Perfecciona el crecimiento en cristo. “Estoy convencido de esto: el que comenzó tan buena obra en ustedes la irá perfeccionando hasta el día de Cristo Jesús” (Fil. 1:6. NVI).

Nos da un entendimiento más profundo de las verdades más fundamentales de las Escrituras. “Pido a Dios que el compañerismo que brota de tu fe sea eficaz para la causa de Cristo mediante el reconocimiento de todo lo bueno que compartimos”. (Fil. 1:6. NVI).

Bajo un objetivo correcto ayuda al crecimiento de nuestro amor por Dios y el prójimo. “Uno de los maestros de la ley se acercó y los oyó discutiendo. Al ver lo bien que Jesús les había contestado, le preguntó: De todos los mandamientos, ¿cuál es el más importante? El más importante es: “Oye, Israel. El Señor nuestro Dios es el único Señor contestó Jesús. Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas”. El segundo es: “Ama a tu prójimo como a ti mismo” No hay otro mandamiento más importante que estos” (Mar. 12:28-31. NVI).

Y la más importante, el evangelio de Cristo nos brinda salvación. Pablo lo describe claramente en su carta a los corintios. “Ahora, hermanos, quiero recordarles el evangelio que les prediqué, el mismo que recibieron y en el cual se mantienen firmes. Mediante este evangelio son salvos, si se

aferran a la palabra que les prediqué. De otro modo, habrán creído en vano.” (1 Cor. 15:1, 2. NVI).⁶

Como podemos ver la importancia del evangelismo recae en sus beneficios y la orden dada a realizarlo, o más bien dicho, quien dio la orden a evangelizar.

“La iglesia evangélica se ha debilitado en su testimonio. Si bien es cierto que tenemos en la actualidad un crecimiento numérico de cristianos, tenemos una decadencia en los valores morales y éticos de la sociedad. Es aquí en donde surge la siguiente pregunta ¿Por qué si la iglesia creció, la sociedad no fue afectada? Al contrario, junto con el crecimiento también aumento la violencia, el alcoholismo, la drogadicción, la corrupción etc. Es necesario entrar a una revisión de nuestro trabajo evangelizador.”⁷

Es por ello que pasaremos a analizar los métodos de evangelismo.

Métodos de evangelismo

La palabra métodos está compuesta por dos palabras griegas, la primera es “μετα, meta” que significa “más allá” y “οδος, odos” que significa “ruta o camino”. Juntas el significado sería el camino para llegar más allá.⁸ En términos prácticos, métodos de evangelismo es la manera o

⁶ Coalición por el evangelio, *6 beneficios de la evangelización para el discipulado*, <https://www.thegospelcoalition.org/coalicion/article/seis-beneficios-de-la-evangelizacion-para-el-discipulado>. (Accesado el 1 de mayo de 2017).

⁷ TEOLOGÍA E HISTORIA, *Evangelismo personal*, <https://csalazar.org/2010/10/13/evangelismo-personal/>. (Accesado el 3 de mayo de 2017).

⁸ Diccionario etimológico español en línea, *Etimología de MÉTODO*, <http://etimologias.dechile.net/?me.todo>, (Accesado el 4 de mayo de 2017).

el camino en el que es llevada la doctrina de las buenas noticias a las personas, y además que sea aceptado.

Impartir el evangelio a las personas se puede realizar tanto de persona a persona, esto quiere decir de manera personal, o también se puede realizar de manera impersonal, en masas.

Cuando se inició dicha investigación se creía que existían diversidad de métodos mediante los cuales se pudiera llevar el mensaje del evangelio a las personas. Pero se ha descubierto que solo existen dos tipos de métodos, uno es el método inductivo y el otro es el método deductivo.⁹

El método inductivo es aquel en el que se logra sacar conclusiones gracias a un conocimiento previo. En este método se pueden diferenciar cuatro puntos importantes: la observación de los hechos, análisis de los hechos, resultado a través de una investigación que parte de los hechos y la comparación. Esté método se lleva a cabo mediante el análisis de un suceso que nos da una conclusión tanto para dicho suceso como para futuros.¹⁰

El método inductivo toma como punto de partida un problema y lo dirige al plan de salvación. Un ejemplo de ello en la Biblia es el caso de la mujer samaritana descrito en el libro de Juan, donde Jesús comienza con el problema de la mujer y concluye mostrándole el plan de salvación.¹¹

⁹ EVANGELISMO MUNDIAL, *Lección cuatro: Métodos Estrategias y Técnicas*, <http://evangelismomundial.com/leccion-cuatro-metodos-estategias-y-tecnicas/>. (Accesado el 4 de mayo de 2017).

¹⁰ Definición .DE, *DEFINICIÓN DE MÉTODO INDUCTIVO*, <http://definicion.de/metodo-inductivo/>. (Accesado el 4 de mayo de 2017).

¹¹ EVANGELISMO MUNDIAL, *Lección cuatro: Métodos Estrategias y Técnicas*, <http://evangelismomundial.com/leccion-cuatro-metodos-estategias-y-tecnicas/>. (Accesado el 4 de mayo de 2017).

En el método deductivo supone que la conclusión se encuentra dentro de la idea que se cree. La conclusión es un resultado obligado de una idea preconcebida, si la idea preconcebida resulta verdadera, la conclusión también lo será.¹²

Cuando empleamos el método deductivo se realiza iniciando de lo general hasta llegar a lo particular. Este método nos permite comenzar a hablar de la salvación hasta llevar al individuo al problema particular¹³.

Quizá te preguntes ¿Qué de los cultos al aire libre, las diversas actividades en hospitales, en asilos, conferencias, reuniones sociales juveniles y demás?, estas distintas actividades forman la parte operativa con la cual se llevan a cabo los métodos, ya bien sea personal o en masa.¹⁴

“Lo que se revela a través del evangelismo puede cambiar según el evangelista. Algunos se centran en la declaración del regreso de Jesucristo para salvar a la humanidad, mientras que otros afirman el sacrificio de Jesús representa la salvación de todas las personas”.¹⁵

Jesús conocía esto a la perfección, lo deja bien claro en la declaración que realiza al inicio de su ministerio, la cual Lucas registra en uno de sus libros. “El Espíritu del Señor está sobre mí, por cuanto me ha ungido para anunciar buenas nuevas a los pobres. Me ha enviado a proclamar

¹² Definición .DE, *DEFINICIÓN DE MÉTODO DEDUCTIVO*, <http://definicion.de/metodo-inductivo/>, (Accesado el 4 de mayo de 2017).

¹³ EVANGELISMO MUNDIAL, *Lección cuatro: Métodos Estrategias y Técnicas*, <http://evangelismomundial.com/leccion-cuatro-metodos-estategias-y-tecnicas/>, (Accesado el 4 de mayo de 2017).

¹⁴ Ibíd.

¹⁵ Edukavital, *Significado de Evangelismo | Definición, Concepto y Qué es Evangelismo*, <https://edukavital.blogspot.mx/2015/07/significado-de-evangelismo-definicion.html>, (Accesado el 3 de mayo de 2017).

libertad a los cautivos y dar vista a los ciegos, a poner en libertad a los oprimidos, a pregonar el año del favor del Señor” (Luc. 4:18).

Gracias al relato de Lucas podemos ver que Cristo inicia su ministerio siendo el portavoz e iniciador de su propio evangelio. Así como Jesús fue enviado por el Padre para evangelizar, instó a sus seguidores en la misma misión.

La sierva del señor lo confirma de la siguiente manera: “El salvador iba de casa en casa sanando a los enfermos, confortando a los enlutados, consolando a los afligidos, hablando palabras de paz, a los desconsolados... Con incansable ternura y cortesía, trataba toda forma de aflicción y dolor humanos”.¹⁶

¹⁶ Elena G. de White, *Los Hechos de los Apóstoles* (California, EE. UU. De N. A.: PUBLICACIONES INTERAMERICANAS PACIFIC PRESS PUBLISHING ASSOCIATION, 1957), 293.

CAPÍTULO III

CONCLUSIÓN

El evangelio es un regalo que inmerecidamente Cristo ha hecho a la humanidad. Un regalo donde no le importo dar su vida por amor a la humanidad, gracias a ese regalo podemos ser libertados de la paga del pecado que es la muerte y llegar a ser salvos. Y de esta manera poder habitar con él, así como lo ha querido desde la fundación del mundo.

Cristo partió al cielo a preparar moradas para después venir por quienes han aceptado su evangelio y llevarlos a morar con él. Pero mientras él regresa nos dio la encomienda de compartir este regalo con los demás seres que aún no gozan de este hermoso mensaje.

Debiéramos de hacer esta obra con amor por nuestro prójimo y en respuesta a Cristo por su sacrificio en favor nuestro.

Lastimosamente la humanidad no está presta a escuchar y atender este llamado. A causa del pecado se encuentra envuelta en actividades egoístas que se centran en ellos. Han perdido de vista al creador y redentor, por ello se necesita de la mano de Dios buscar la manera para que puedan escuchar el hermoso mensaje de Cristo y con la ayuda del Espíritu Santo lo acepten y atender a este llamado que Dios nos hace.

La mejor manera que para predicar del evangelio de Cristo se encuentra en la siguiente gema: “Sólo el método de Cristo será el que dará éxito para llegar a la gente. El Salvador trataba con los

hombres como quien deseaba Enseñar y curar 91 hacerles bien. Les mostraba simpatía, atendía a sus necesidades y se ganaba su confianza. Entonces les decía: “Seguidme.””¹⁷

¹⁷ Elena G. de White, *Ministerio de curación* (California, EE. UU. De N. A.: PUBLICACIONES INTERAMERICANAS PACIFIC PRESS PUBLISHING ASSOCIATION, 1957), 102.

BBLIOGRAFÍA

Burrill, Russell. *Reavivamiento del Discipulado*, Colombia: Asociación Publicadora Interamericana y Gema Editores, 2007.

Coalición por el evangelio. *6 beneficios de la evangelización para el discipulado*,

<https://www.thegospelcoalition.org/coalicion/article/seis-beneficios-de-la-evangelizacion-para-el-discipulado>.

Dale Bruner, Frederick. *Matthew*, Dallas: Word, 1990. Citado por: Russell Burrill.

Definición .DE. *DEFINICIÓN DE MÉTODO INDUCTIVO*, <http://definicion.de/metodo-inductivo/>.

Diccionario Bíblico Adventista del séptimo día.

<http://www.iglesiaadventistaagape.org/documents/diccionario%20b%C3%ADblico%20adventista%20del%20s%C3%A9ptimo%20d%C3%ADa%20parte1.pdf>, Buenos Aires, Argentina: ASOCIACIÓN CASA EDITORA SUDAMERICANA, 1978.

Diccionario etimológico español en línea. *Etimología de MÉTODO*, <http://etimologias.dechile.net/?me.todo>.

Edukavital. *Significado de Evangelismo | Definición, Concepto y Qué es Evangelismo*,

<https://edukavital.blogspot.mx/2015/07/significado-de-evangelismo-definicion.html>.

EVANGELISMO MUNDIAL. *Lección cuatro: Métodos Estrategias y Técnicas*,

<http://evangelismomundial.com/leccion-cuatro-metodos-estragias-y-tecnicas/>.

G. de White, Elena. *Los Hechos de los Apóstoles*, California, EE. UU. De N. A.: PUBLICACIONES INTERAMERICANAS PACIFIC PRESS PUBLISHING ASSOCIATION, 1957.

G. de White, Elena. *Ministerio de curación*, California, EE. UU. De N. A.: PUBLICACIONES INTERAMERICANAS PACIFIC PRESS PUBLISHING ASSOCIATION, 1957.

Real Academia Española. *Diccionario de la lengua española*, <http://dle.rae.es/?id=H8e86e9>.

TEOLOGÍA E HISTORIA. *Evangelismo personal*, <https://csalazar.org/2010/10/13/evangelismo-personal/>.

THE FREE DICTIONARY. *Diccionario*, <http://es.thefreedictionary.com/-ismo>.